

ACTA N°050.- En la ciudad de Rivera, a los cuatro días del mes de mayo de dos mil veintidós, siendo la hora 19.35, se reúne en forma Ordinaria la Junta Departamental de Rivera, en la Sala de Sesiones, Gral. José G. Artigas N°1025, bajo la Presidencia de su titular Sr. Edil José María Antuña, actuando en Secretaría el Sr. Secretario Domingo Techeira y la asistencia de los siguientes Sres. Ediles: Heber Freitas, Elizabeth Rodríguez, Larry Martínez, Camila González, Manola Brant, José Luis Pereira, Alaídes Olivera, Manuel Vellozo, Tania Vargas, Armando Olivera, Mabel Fajardo, Fabricio Méndez, Luciano Machado, Esteban Quiroz, Clovis Padilla, Adriana Ocaño, Ítalo Guarisco, Luis Ernesto González, Roberto Machado, Fabián Chilis, María Antúnez, Juan Merladett, Leandro Muñoz, Rosario Acuña, Nilo Castro, Ramón Camps, Luis Leite, Sebastián Sum, Carlos da Silva, Graciela da Rosa, Walter Machado, Elsa Muniz, Juan Sanguine, Álvaro Carneiro, Fernando Sander, Leonor Rosa, Walter Paz, Richard González, Sendy Barreto, Giovani Pimentel, Dickenson Correa, Isidro de los Santos, Sergio Rauduviniche, Nuri Rodríguez, Carlos Moráis Jorge, Edgar Leivas, Laura Domínguez, Eliana González, Verónica Otero, Jorge D. Barros, Ana Cabrera, Delbia Pimentel, César Montejo, Héctor Antúnez, Fanny Araujo, Luis A. López, Pablo Saravia, Enrique Guadalupe, Jehovanna Lembo, Nancy Olivera, Antony Meneses, Laura Viera Grau, Carla Moráis, Yanina Caballero, Fernando Araujo, Gustavo Núñez, Yolanda Machado, Sergio Meneses, Zully Romero, Magela Ferreiro, Mariano Camacho, Pablo Melo, Alfredo Valerio, Santiago Santesteban, Edis Moráis, Nancy Suárez, Carlos Julio Estevés, Margarita García, Axel Guevara, Carlos Camargo, José

Vargas, Aida Gonzalvez, Leonardo Gross, Nelson Rodríguez, Macarena Mello, Marta Diniz, Alejandra Rabaza, Rubenson Silva, Eduardo Cánepa, Eduardo Estevéz, Alejandro di Falco, María Viera Ramos, Waldemar Mancebo.- **Sr. Presidente:** Buenas tardes, Sres. Ediles, siendo la hora 19 y 35 minutos, iniciamos la Sesión Ordinaria del día 4 de mayo de 2022.-

ORDEN DEL DÍA - MEDIA HORA PREVIA - 1-Sra. Edil

Verónica Otero: Quiero empezar saludando a todos los Trabajadores en motivo del primero de Mayo Día del Trabajador y en especial a los Trabajadores Rurales los cuales conmemoraron su día el 30 de abril. Trabajadores que pertenecen a la casta más baja del sistema económico del país pero también me atrevo a decir que es uno de los sectores más importante de la economía del país. Hoy quiero mencionar dos temas, uno de ellos es sobre los ya referidos Trabajadores Rurales, más específicamente los Productores Rurales de la frontera o también conocidos como Chacareros, productores de boniato, papa, zapallo, sandía, mate, maíz y todo lo que puedan producir nuestras tan deseadas cuchillas arenosas, aparte de la madera. Chacareros que también son empresarios, si empresarios puesto que tienen que cumplir con sus obligaciones fiscales para comercializar sus productos. Pequeños empresarios que cada vez más se ven golpeados por la conocida globalización, el efecto cambiario y todos esas problemáticas que escuchamos en los informativos pero con la diferencia o el plus que están en la frontera, una frontera como no hay otra, la frontera de la paz, pero que a la hora de competir por la comercialización de sus productos se ven seriamente afectados ya que no pueden competir con los precios

del gigante que tenemos como vecino, uno de los motivos es el alto costo de producción que hace casi imposible producir en zona de frontera. En los últimos días fue motivo de diálogo los descuentos que se realizan en el precio de venta del combustible en estaciones de servicios de frontera (la nafta), descuento de gran importancia para nuestra región pero que no contempla al gasoil o Diésel que es usado principalmente en la producción, producción de alimentos tan importante para cualquier país. Me pregunto si no será hora de empezar a pensar en una forma de echarle una mano, criollamente hablando, a este sector tan golpeado y pensar en un precio de gasoil de frontera o productivo, con el mismo sistema de descuentos que se realiza a la nafta. Para el que mira de afuera no debe hacer gran diferencia el último reajuste, pero sumado esto a el alto costo de los demás insumos como el fertilizante que ha sufrido una suba muy importante, la renta, el flete y por ahí seguimos..., todo cotizado en dólares, pero cuando el productor va a vender su producción la venden en pesos, para esos productores cualquier diferencia es grande y desestimula la producción en nuestra región de frontera. Es por eso que este sector requiere algunas pequeñas medidas para impulsarlos. El segundo tema que quiero mencionar, pero no menos importante, es la situación de muchas familias en Tranqueras, familias que la están pasando realmente mal por la escasez de trabajo que hay en la zona y el aumento de costo de vida. Muchas de ellas viven en viviendas precarias, carecen de una alimentación adecuada. Mujeres y niños en situación de vulnerabilidad. Debido a esta situación es de gran necesidad la presencia del

Estado, por esta razón estoy pidiendo que se instale una oficina de MIDES permanente en la ciudad para darles la debida contestación a estas familias más vulnerables. También pido que se haga un relevamiento de las familias que están en situación de vulnerabilidad y se interceda de forma inmediata teniendo en cuenta que estamos entrando en los meses más fríos del año y muchas de estas familias viven en viviendas precarias. Solicito que mis palabras pasen a la prensa en general, a Presidencia de la República, a las autoridades de Mides Sr. Alejandro Sciarra, Sra. Natalia López, a nuestros Diputados por el Departamento, al Sr. Intendente Contador Richard Sander, y al líder de la Agrupación 123 Mauricio González. Muchas gracias.- **2-Sra. Edil Margarita García:** Buenas noches a todos. Ser miembro de la Junta Departamental es, antes que nada, ejercer el derecho a Gobernar; no sólo de controlar. Por tal motivo, queremos compartir una serie de datos. Datos que nos ayudan a comprender la realidad, es decir, la vida de la gente. Si realmente lo queremos, estos datos nos ayudarán a emprender acciones a futuro. Estos números toman importancia, luego de haber hablado y escuchado a la gente. La observación de la realidad y el conocimiento de los números objetivos, son más potentes que ninguna otra cosa. Allí tenemos (imágenes en pantalla), para que todos vean, en todo el país hay un 57,2 % personas empleadas, en Rivera hay más o menos lo mismo 56.5%. En todo el país hay un 7,4 % personas desempleadas, en Rivera hay un 7%, más o menos lo mismo. La diferencia radica en el nivel de informalidad: en todo el país tenemos un 21.8% y en Rivera tenemos 38.7% de informalidad, casi 40% de la fuerza laboral en

Rivera está en negro, está informal. ¿Cómo estamos en nivel de pobreza? En todo el país hay un 8.1% pobreza, de promedio, en Rivera estamos en un 11.7% de pobreza. Vamos a ver en la educación: 99% de los niños van a educación primaria y la terminan. El 70% termina segundo año de liceo, ni todos terminan tercero. y sólo el 32% egresan de sexto año de liceo. O sea, que si nos paramos en la salida de una escuela pública de Rivera, de cada 10 niños que entran sólo 3 llegarán a tener el ciclo terminado, la educación superior terminada (sexto año). ¿Qué conclusiones sacamos? Si sumamos los altos porcentajes de informalidad y los altos porcentajes de pobres, y la escasa formación de nuestra población y particularmente de los jóvenes, llegamos claramente a la conclusión que hay que apuntar a la educación y al conocimiento. Imposible acceder al mercado laboral de nuestro tiempo con estos índices, un mercado laboral, cada vez más exigente, que demanda calificación a través de la capacitación. Pueden decirme, y seguramente lo están pensando, que no es función de la Intendencia, ocuparse de la educación y seguramente así sea, a pesar de lo cual, hemos observado cómo la Intendencia tiene innumerables actividades que no son específicas de un gobierno departamental, razón por la cual, creemos no estar poniendo sobre la mesa, nada que no se pueda hacer. Debemos contribuir al desarrollo del Departamento, cosa que muchas veces se logra sabiendo golpear las puertas indicadas y creando conciencia en la población de la importancia de progresar. No queremos a Rivera en el último lugar de índice de Desarrollo Humano. Pero por si fuese poco, me remito al año 2012, cuando el edil José María Antuña, decía, en esta Casa, que era muy preocupante constatar que la

población con escolaridad insuficiente equivalía a la población de Tranqueras, pues, recuerda, déjeme decirle, señor Presidente, que no sólo equivale a la población de Tranqueras, ahora equivale a una vez y media a la población de Tranqueras. Si esta situación se perpetúa en el tiempo, tendremos más generaciones de "inempleables" y mucha frustración en nuestra población. Para terminar, quiero hacer la siguiente reflexión: aquí en este recinto, en muchas oportunidades, se ha expresado en tono de burla, el menosprecio al conocimiento. Ello no es ni gracioso ni chistoso, es doloroso. No podemos ni debemos trasmitir desde cada una de estas sillas, un mensaje tan irresponsable y negativo hacia el conocimiento. Hay una sociedad que nos observa. Solicito mi exposición pase al: Prof. Dr. Robert Silva, presidente de la ANEP al Dr. Juan Gabito Zóboli, consejero de ANEP; y a la prensa oral y escrita de Rivera. Muchas gracias.- **3-Sr. Edil Eduardo Estévez:** Buenas noches, compañeros Ediles. Datos del Observatorio Territorial de la OPP anuario estadístico 2021, contrasta el nivel de desarrollo Rivera con el resto del País. Margen de error 1.8%. Pobreza Rivera 14%, en el resto del País 8%. El nivel de informalidad en Rivera es de un 44%, en el resto del país es de un 22%. Sub-empleo Rivera 10%, en el resto del País es de 8%. Ingreso medio del riverense es de 5804\$, en el resto del país es de 9406\$. La participación en el PBI que tenemos en un total del país es de 2.2%, esto demuestra la baja inversión público y privada la poca atracción que hubo de inversión en nuestro Departamento. Tenemos sectores de la población muy vulnerables por el escaso desarrollo, en los cinturones y en las villas. En el primer tema que entro después de estos datos. Hasta

diciembre 2021, por convenio gestión Alcaldía, entraron recursos de la OPP para la entrega de 250 platos día (Tranqueras), que lo hizo el Ejército Nacional hasta octubre lo realizó el Ejército, cuando cesó siguió una ONG CERPROS, por un par de meses más, finalizada la ayuda, que finalizó el 31 de diciembre del 2021, la Intendencia Municipal colaboró mensualmente con una partida de 280.000\$ en enero y febrero, conjuntamente, se pudo ir dando comida a estas familias en Tranqueras, con aportes de la Intendencia, con aporte de privados, de productores, y con derivaciones que se hizo de aprehensiones judiciales de alimentos que se destinaban para solventar esos platos. En marzo del corriente año, se suspende dicho aporte, quedó faltando el apoyo a esas 182 familias con declaración de ingresos, que es un requisito para saber con la Asistente Social qué ingreso tiene esa familia a ver si recibir o no. 182 familias con esa declaración de ingresos quedaron sin la asistencia, habiendo tenido un pico de 577 platos, con un promedio de 250 en verano, donde aumentan sustancialmente en invierno, en esto quiero remarcar, el Estado tiene que hacerse cargo de la asistencia básica de los más vulnerables (Mides, INDA, IMR).Solicitamos a un gobierno que es batllista que es municipal, que es batllista, se agoten los recursos para asistir con alimentos a los más vulnerables en general y particularmente en las villas (Tranqueras y Corrales). Pasando a otro tema. Que también a mi colectividad política nos quedó un dejo de inconcluso. Hablaría del Vertedero Municipal, riesgo de incendio, contaminación de las aguas subterráneas potabilizables, los vientos siguen transportando partículas tóxicas a la población y una gran proliferación de insectos, existiendo formas

diversas de tratamiento, la incineración, la pulverización, tratamiento biológico, la trinchera sanitaria que fue el método elegido. Al estar colapsada solicitamos una respuesta política en proyección a solucionar determinados problemas. Cuando estuvo el Ing. Bertón, muy respetado profesional, sin alusiones personales, pero muy respetable profesional, no da las respuestas políticas que nosotros precisamos, él dio respuesta técnica, seguimos insistiendo en la necesidad que haya una explicación política de qué proyección va a tener el tema de la basura en nuestro Departamento. En Asuntos Entrados: El 13 de mayo lo vecinos de Abrojal pidieron asfalto en la calle principal, hasta el momento no se pudo concretar. El 19 de agosto los vecinos de La Colina pidieron iluminación, maquinado y solución a las aguas servidas y cloacales y carpeta asfáltica en Líber Seregni y hasta ahora no se pudo concretar. 14 de setiembre los vecinos de Barrio Lavalleja pidieron iluminación, limpieza de canal entre Dr. Ugón y San Martín y pavimento de San Martín a continuación de vía férrea, semáforo en Gestido y Pte. Viera. Que mis palabras sean elevadas a las autoridades correspondientes y a la prensa en general.- **4-Sr. Edil José Vargas:** En esta ocasión quiero referirme, días atrás en una red social precisamente en Facebook, apareció una publicación de una persona, que averiguación mediante, pudimos saber ingresó a la IDR en este período, en Bienestar Social y estaría viviendo y prestando funciones en Vichadero. Averigüé que fue, no presta función alguna en la Alcaldía de Vichadero. Dicha publicación citaba a usuarios del "Plato Solidario" de Vichadero a una reunión en el Club Atalaya, donde estaría presente la Asistente Social de la I.D.R donde evaluarían la situación de

Vichadero y la necesidad de que vuelva a abrir el comedor. De dicha publicación queda claro, que esto no es una cruzada solitaria de este funcionario, ya que iría la Asistente Social, o sea la IDR está atrás de esta movida. Cabe acotar que de dicha reunión no tenían conocimiento alguno el Concejo Municipal, ni del Alcalde de Vichadero. Tampoco el sub comité CECOED local. Tampoco se haría en el Municipio como local municipal. Quiero informar, que en Vichadero y a diferencia de Tranqueras y Minas de Corrales, no fue necesario contratar a ninguna ONG, para brindar el de Plato Solidario. Ahora les pregunto, Sres. Ediles, Sr. Presidente ¿por qué se omite a las autoridades democráticamente electas? ¿Cuál es el sentido de esta reunión, por fuera del Subcomité CECOED Local?, ¿pasar el servicio a la ONG investigada hoy por la Justicia nuevamente? ¿Crear un gobierno paralelo en Vichadero? ¿Desconocer las autoridades locales? ¿Derogar tácitamente y desconocer la ley 18.567 y modificativas? A partir de la promulgación de la ley y en el desafío de poner en funcionamiento la descentralización, a través del tercer nivel de gobierno, los gobiernos nacionales, han tratado de potenciar y fortalecer las capacidades institucionales de los Municipios, y también beneficiar a sus moradores. Así, ha asignado cometidos y asuntos a los Municipios, así el art. 7 de la referida ley, ha dispuesto en su nral. 2º que la materia municipal está constituida por "*Los asuntos que le son propios dentro de su circunscripción territorial*". Para buen entendedor, diría que sin desconocer el trabajo técnico de las asistentes sociales, los conocedores de la realidad de los habitantes del municipio y sus necesidades, sin dudas es el Alcalde y los Concejales. Electos por el pueblo. Vemos con preocupación y

suma inquietud, lo que entendemos una nueva vulneración de la autonomía y cometidos municipales. Por otra parte, y para terminar muy mala imagen se dejó y está dando la IDR, ante las autoridades locales de Vichadero que trabajaron y ayudaron en la pandemia. Solicito que mis palabras pasen al Sr. Intendente, la Comisión de Descentralización, la prensa oral y escrita.- **5-**

Sra. Edil Adriana Ocaño: Buenas noches, Sr. Presidente, compañeros Ediles. En mi media hora previa trataré el tema Deporte es Salud. En ese sentido. El deporte, en cualquiera de sus modalidades, tiene una función educativa al equilibrar la formación y el desarrollo humano a lo largo de toda la vida. Tiene como objetivos prioritarios: 1- Estimular la necesidad de cooperación dado el interés que para los niños, jóvenes y adultos tiene el deporte. 2-Aprovechar los valores transmitidos por el deporte para el desarrollo del trabajo en equipo, la solidaridad, la tolerancia y el juego limpio. 3-Alentar el intercambio en el deporte para la integración social de los grupos desfavorecidos. El deporte también posee: Función en salud pública: contribuyendo al mantenimiento de una buena salud y calidad de vida hasta una edad avanzada. Función social: promoviendo una sociedad más inclusiva al luchar contra la intolerancia, el racismo, la violencia, buscando que el deporte llegue a todos con equidad. Función lúdica: la práctica deportiva tiene en la actualidad una dimensión importante en el ocio y entretenimiento tanto individual como colectivo. Las actividades deportivas y recreativas son instrumentos transformadores en el desarrollo de niños, niñas y adolescentes, creando hábitos de trabajo, responsabilidad, respeto, trabajo en equipo, valorando el esfuerzo y fortaleciendo la

autoestima. Pues el deporte, en cualquiera de sus modalidades, crea hábitos saludables, limitando el tiempo que los niños y jóvenes dedican a actividades sedentarias, buscando evitar que algunos queden ociosos, mirando TV, jugando con videos juegos y a otros, puedan sacarlos de la calle, dándoles la oportunidad de un desarrollo más saludable. La zona Sur de nuestra Capital Departamental, abarca una vasta población comprendiendo los barrios La Pedrera, La Virgencita, Paso de Enano y Mandubí. En el Barrio La Pedrera funciona la Escuelita de Baby Futbol que atiende a varios niños y niñas de la zona Sur, que teniendo o no un espacio similar en su barrio, deciden concurrir a este. Debo destacar que concurren alrededor de 70 niños y niñas, distribuidos en los diferentes días, horarios y categorías. Las actividades deportivas, involucran a las familias (madres, padres, hermanos, abuelos) los cuales acompañan incentivando, apoyando y colaborando con cada iniciativa. Además hay interés de muchos jóvenes, adultos y adultos mayores en desarrollar otro tipo de actividades, por lo cual necesitan un espacio adecuado, de hecho se está llevando a cabo, clases de zumba contemplando la solicitud de un grupo de damas y lo están haciendo en el local del Club de Niños Don Bosco, que amablemente presta sus instalaciones para desarrollar la actividad. Por lo expuesto: En este momento, vengo a destacar el compromiso de Campaña Electoral que realizó el Sr. Intendente Cr. Richard Sander, en promover el deporte en los barrios. Se está concretando un viejo anhelo de la Comisión Vecinal del Barrio La Pedrera, votado en el presupuesto participativo en el año 2017 bajo la Presidencia del Sr. Miguel Ángel Pereira en la cual se votó por

unanimidad de los presentes la construcción de una Plaza con una infraestructura para desarrollar diversas actividades tanto deportivas, recreativas como lúdicas en el barrio. A la fecha de hoy, ya fue firmado por el Sr. Intendente Cr. Richard Sander el Expediente 2022-3219 del Proyecto y proceso licitatorio de la construcción de la Plaza la Pedrera ubicada en el padrón 17856 entre las calles Agrimensor Soet Taroco y Ramón Ortiz donde actualmente está ubicada la Plazoleta Baltasar La Luz. El monto estimado para ejecución de dicha obra es de aproximadamente \$8.800.000 con fondos propios de la Comuna. Cabe destacar también que el proyecto fue elaborado por el Arquitecto Marcelo Da Silveira, el cual mantuvo diversas reuniones con vecinos que frecuentan la plazoleta, manteniendo un excelente diálogo con los mismos a efectos de obtener información para diseñar el proyecto. Esta obra es sin dudas, un viejo anhelo de muchos vecinos del barrio que hoy ya no están con nosotros, pero sus hijos y sus nietos la van a ver concretada. Solicito, Sr. Presidente, que mis palabras pasen al Sr. Intendente, Coordinador de Deportes, Director de Deportes y a la prensa en general.- **6-Sr. Edil Fabián Chilis:** Hoy lo que voy a presentar son algunas informaciones de cómo se viene trabajando a nivel de la Intendencia Departamental de Rivera. En ese caso en especial voy a hablar un poco sobre el Parque Lineal Cuñapirú en el contexto de la ciudad de Rivera, lo cual como todos ya hemos pasado por allí, por inmediaciones cerca del Melancía estamos viendo la movida de terraplén, las obras, y también en muchos otros lugares dentro del Departamento. Les comento un pequeño resumen histórico del tratamiento de la Cuenca Urbana como se viene dando del

arroyo Cuñapirú, desde el año 2004 la Dirección General de Obras encomendó en ese entonces el estudio de la pre-factibilidad del plan de recuperación del arroyo Cuñapirú, co-financiado por FONADEP-OPP, ¿se acuerdan? Y, en el año 2009, comenzó el funcionamiento de la Unidad de Ordenamiento Territorial (UDOT) en la misma Dirección, a través de la cual se ha consolidado una forma de planificación territorial de la ciudad coherente con el corto, mediano y largo plazo, y en un todo de acuerdo con las determinaciones de la legislación nacional y departamental vigentes, en especial de la Ley 18.308 de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Sostenible, y la Ordenanza 3/2007 homónima. Y en el 2010, si bien se acuerdan, se aprueba el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial de la Microrregión de Rivera, en cuyas directrices estratégicas (Art.12) se destaca en el literal 1 “La Cuenca del Cuñapirú, eje ambiental de la ciudad”. De ahí derivan distintas acciones planificadas que se encuentran incluidas en el plan, inclusive vigentes, por eso he dicho, de mediano, corto y largo plazo que fue pensado todo esto y hemos visto la evolución desde el 2004, 2009 y 2010 y ahora 2012, 2016 que fue lo que más dio a la vista en esos últimos (2012 a 2016) que sucedieron en Rivera procesos de cambios estructurales sobre la Cuenca del arroyo que vinieron de la mano de emprendimientos comerciales privados de gran escala para la ciudad; si bien recuerdan, que se gestionaron a través de Ordenamiento Territorial previsto por la ley que mencionaba (18.308) y en el 2015, se aprobó el Programa de Actuación Integrada de NIENSUR, para habilitar la actividad e infraestructura del Shopping Melancía, y en el 2016 el Macromercado mayorista. Y ahí

quedamos con un recuerdo vigente hasta el día de hoy con este proyecto de corto, mediano y largo plazo, y largo plazo ahora ya está tocando otros temas estructurales hoy por hoy que es la segunda etapa del Parque lineal Cuñapirú, que está actualmente en construcción, se trata de un proyecto co-financiado por PDGS-OPP, fruto de haber ganado un concurso de proyectos a nivel nacional; se trata por tanto de unir lo útil, de la mitigación en el tiempo de inundaciones como conocemos esa zona territorial de la ciudad, unir lo útil a lo agradable, la creación de espacio público central y de calidad. Se recuerda que Rivera es un pueblo turístico por su ubicación en la frontera con Brasil, y que aún no ha alcanzado la plenitud de explotación como tal y procura posicionarse como un pueblo de estudios terciarios por lo cual su potencial receptor de población es importante. Y bien, por acá me quedo entonces con el proyecto del Parque lineal Cuñapirú en construcción, que es una gran apuesta a futuro por parte del gobierno departamental de Rivera, una apuesta en la rezonificación de la ciudad, desde el punto de vista de la resiliencia ambiental, de la calidad de paisaje natural, y de la diversificación turística. La política de la Intendencia de Rivera ha sido captar las oportunidades que se presentan en las operaciones urbanísticas públicas y privadas para dicho fin. Que mis palabras pasen a prensa en general y al Director de Obras Públicas del Departamento de Rivera. Muchas gracias.- **Sr. Edil Fernando Araújo:** no quiero abusar del hecho que no esté presente el Coordinador de la Bancada Colorada y tomarlo de sorpresa, voy a plantear en un gesto de buena fe, el tema planteado por el compañero José Vargas, el 4º punto del Orden del Día de la Media Hora Previa sea pasada al

Orden el Día de la Sesión de hoy porque me parece es de extremada importancia y extrema gravedad, el otro día sin haberse coordinado nada se pasó un tema sobre un asunto que era de importancia y lo votamos toda la Junta, nos gustaría que este tema que se habla de la autonomía Municipal y lo voy a decir, además, por una cuestión de buena fe, para que no se diga “que se aprovecha que no está el coordinador de la Bancada Colorada en Sala”, que si no se quiere votar para el día de hoy que se pase para la semana que viene así la bancada colorada viene más armada de argumentos para decir por qué está ocurriendo este verdadero gobierno paralelo que evidentemente es un ataque a la autonomía municipal, por lo cual lo voy a pedir que se vote como Moción de Orden que pase al Orden del Día, y si quieren tratarlo hoy, sino que sea la semana que viene.- **Sr. Edil Esteban Quiroz**: Solicito un cuarto intermedio de 5 minutos.- **Sr. Presidente**: **Unanimidad, 29 votos afirmativos.** (*CUARTO INTERMEDIO*) - **Sr. Presidente**: Moción de Orden del Edil Fernando Araujo solicita pasar al Orden del Día el tema de la Media Hora Previa realizada por el Edil José Vargas, o si no, pasarlala para la próxima reunión como primer Orden del Día.- **Sr. Edil José Luis Pereira**: Sr. Presidente, Sres. Ediles, obviamente no vamos a rehuir a la discusión de un tema tan importante. Pero creo que como lo dijo el Sr. Edil en su alocución se está haciendo un relevamiento que todavía no terminó, por lo que me pude informar ahora, así que por lo tanto la Bancada del Partido Colorado va a plantear sí que este tema se discuta, pero que se haga con la documentación para el próximo miércoles como 1º punto del Orden del Día, esa es la Moción que hace el Partido

Colorado.- **Sr. Presidente:** Está a consideración para el próximo miércoles se trate el tema referido a la media Hora Previa del Edil José Vargas.

Unanimidad, 30 votos afirmativos. ANEXO II - INFORMES DE COMISIONES – COMISIÓN DE VIALIDAD Y OBRAS PÚBLICAS -

ASUNTO N°001- Sr. Secretario: INFORME N°05/2022. VISTO: Nota presentada por la Sra. Suplente de Edil Zully Romero, sobre inquietud de vecinos de Paso Hospital, los cuales solicitan el arreglo de calles y la limpieza de las canaletas de dicho poblado. RESULTANDO: Que esta Asesora resuelve acompañar el planteamiento formulado por la Sra. Suplente de Edil en todos sus términos, derivando este tema a la Dirección General de Obras. CONSIDERANDO: I) Que en dicha oportunidad se contó con la presencia de los Sres. Ediles Marco A. da Rosa, Walter Machado, César Montejo, Zully Romero, Eduardo Estévez. II) Que esta Comisión considera necesario un estudio de la Dirección de Obras por lo planteado por la Sra. Suplente de Edil en esta oportunidad. Atento a lo precedentemente expuesto,

Vuestra Comisión de Vialidad y Obras Pùblicas; Por Unanimidad de presentes (5 votos) Aconseja: Derivar a la Dirección General de Obras, este planteamiento para su estudio correspondiente. FIRMAN: Sr. Suplente de Edil Eduardo Esteves (Secretario Ad. Hoc), Edil Marco Antonio Da Rosa (Presidente).-

Sr. Presidente: Unanimidad, 30 votos afirmativos.- ASUNTO N°002 - Sr. Secretario: INFORME N° 06/2022. VISTO: Como

estaba establecido el pasado miércoles 27 del mes corriente, esta Asesora mantuvo una reunión informativa con el Director General de Obras de la IDR. Arq. Martin García, para conocer calendario de trabajo de la Dirección

e intercambiar solicitudes que llegan a esta comisión. RESULTANDO: I) Que en esta oportunidad el jerarca brindó el calendario de trabajo de la Dirección y proyectos que se están llevando adelante, los cuales están plasmados en el Memorando N°101/2022 de la Dirección General de Obras de la IDR. II) Que la comisión resolvió en conjunto con el sr. Director visitar en fecha a coordinar, a la Comisión Vecinal del barrio Ansina, como fue solicitado por el presidente de dicha comisión en el expediente N° 047/2022 de esta Corporación. CONSIDERANDO: Que en dicha oportunidad se contó con la presencia de los Sres. Ediles Marco A. da Rosa, Walter Machado, Cesar Montejo Eduardo Estévez. Atento a lo precedentemente expuesto. Vuestra Comisión de Vialidad y Obras Públicas; por Unanimidad (5 votos). Aconseja: Solicitar autorización al Cuerpo, para acompañar al Director de Obras en la visita al barrio Ansina y mantener la reunión con la Comisión Vecinal de la zona. FIRMAN: Sr. Suplente de Edil Eduardo Estévez (Secretario Ad. Hoc.), Edil Marco Antonio da Rosa (Presidente).-

Sr. Presidente: Unanimidad, 30 votos afirmativos.- ASUNTO N°003 -

Sr. Secretario: INFORME N° 07/2022. VISTO: Nota presentada por la Sra. Suplente de Edil Margarita García Duchini, sobre inquietud de vecinos de calle Lord Ponsomby, entre Pedro Campbell y Lázaro Gadea, donde solicitan la pavimentación de dicha calle. RESULTANDO: Que esta Asesora tomó conocimiento por parte del Director General de Obras Arq. Martin García, que se están cumpliendo trabajos en dicha arteria, por parte de la Dirección de Obras, que ya construyó cordón cuneta en una de las veredas de la calle mencionada, no pudiendo avanzar en la culminación del trabajo

ya que existe un caño de OSE en una de las veredas que interrumpe el avanzar de los trabajos. CONSIDERANDO: I) Que en dicha oportunidad se contó con la presencia de los Sres. Ediles Marco A. da Rosa, Walter Machado, Cesar Montejo, Zully Romero, Eduardo Estévez. II) Se recibió en esta oportunidad al Director General de Obras Arq. Martin García, y al Coordinador de Bancada del Partido Colorado Edil José Luis Pereira. III) Que esta Comisión considera necesario enviar nota a la Dirección Departamental de OSE, por lo planteado por la Sra. Suplente de Edil en esta oportunidad, con un agregado del Edil José Luis Pereira, sobre el tema en el Acta N°44 Anexo II de esta corporación. Atento a lo precedentemente expuesto. Vuestra Comisión de Vialidad y Obras Públicas; Por Unanimidad de presentes (5 votos) ACONSEJA: Derivar a la Dirección Departamental de OSE, este planteamiento para su estudio correspondiente. FIRMAN: Sr. Suplente de Edil Eduardo Esteves (Secretario Ad. Hoc), Sr. Edil Marco Antonio Da Rosa (Presidente).- **Sr. Presidente: Unanimidad, 29 votos afirmativos.- ANEXO II - ASUNTOS ENTRADOS DE LOS SRES.**

EDILES - 1º) SUPLENTE DE EDIL PABLO MELO, fecha de entrada 28/04/2022, ficha 189/2022, plantea inquietud solicitando el acondicionamiento del monumento del General Brigadier Manuel Oribe, ubicado en la rotonda del cementerio, en calle Pte. Viera y Manuel Oribe.-
R/Pase a la Intendencia Departamental de Rivera, de acuerdo a lo solicitado el Sr. Suplente de Edil.-2º) SUPLENTE DE EDIL PABLO MELO, fecha de entrada 28/04/2022, ficha 190/2022, plantea inquietud con relación a la infraestructura del Hospital Departamental de Rivera,

específicamente en la sala de internación, la cual se inunda siempre que se llueve, solicitando una solución a dicha problemática. -R/Pase al Directorio de ASSE como lo solicita el Sr. Suplente de Edil.-3º) SUPLENTE DE EDIL VERÓNICA OTERO, fecha de entrada 28/04/2022, ficha 203/2022, plantea inquietud relacionada a preocupación para la situación de muchas familias en Tranqueras, que tienen dificultad para conseguir empleo, familias que viviendas precarias, y dificultad para enfrentar sus gastos básicos, solicitando que se estudie la posibilidad de que una Oficina del MIDES se instale en forma permanente en dicha ciudad.-R/Pase al MIDES-Rivera, MIDES, y a los Representantes Nacionales por nuestro Departamento.- 4º) EDIL CAMILA GONZÁLEZ Y SUPLENTE DE EDIL SEBASTIÁN SUM, fecha de entrada 3/05/2022, ficha 204/2022, amparados por el Artículo 14 del Reglamento de esta Corporación, solicitan que se realice un homenaje al plantel y cuerpo técnico de la Selección de fútbol de Rivera, por el gran desempeño y la obtención del título de campeones del litoral norte.-R/A consideración del Cuerpo.- Sr. Edil Fernando Araujo: Sin adjudicar mala intención, el homenaje al plantel me parece que no es adecuado en virtud del poco aporte que ha hecho el gobierno departamental al deporte en Rivera, al futbol de Rivera. Ya tuvimos esta misma discusión cuando se pretendió hacer el homenaje, que al final no sé si se votó, a los jugadores campeones de Peñarol de la “Copa Libertadores de América” y al Técnico. Los gobiernos homenajean al pueblo votando recursos, el gobierno municipal de Rivera, que recibió el mejor estadio, esta administración que recibió el mejor estadio del País lo dejó en

un estado de desastre que fue una vergüenza, que en esa final que hace referencia, la miembro que propone este homenaje lo dejó con baños químicos alquilados, es una vergüenza el Estadio de Rivera, la iluminación del estadio, el abandono, la decidía, el maltrato que han tenido los deportistas en Rivera. ¿Qué apoyo ha hecho esta Junta Departamental en el presupuesto a los clubes de Rivera, a las Instituciones de Rivera? A esos deportistas se pretende homenajear. Yo no voy a votar, no porque no se los merezcan, se lo merecen, fueron festejados y apoyados por el pueblo de Rivera, que le dio todo el respaldo y fue una cantidad importante el día que se salieron “Campeones del Norte”. Así que a mí me parece que este tipo de homenaje son una hipocresía, lo voy a volver a decir “los gobiernos tienen que hacer las cosas”, dar los recursos para que las organizaciones civiles de la sociedad lo hagan. No para después saludar con sombrero ajeno, felicitar y homenajear. Si se comete ese error, tengan la certeza que mientras yo esté sentado en esta silla ese homenaje se los voy a aguar la fiesta, porque a los jugadores y a los deportistas les voy a decir estas y otras cosas más, vuelvo a reconocer la buena intención, la sana y la inocente intención de la miembro de esta Junta que está proponiendo este homenaje. De mi parte no voy a apoyar ningún homenaje cuando el homenaje que debe hacer el gobierno es dándole los recursos a que las instituciones deportivas o los deportistas puedan tener los medios para después festejarlos.- **Sr. Edil Esteban Quiroz:** No quería ser reiterativo, pero cuando nuevamente se reitera una postura, entiendo que también voy a reiterar que tuve anteriormente cuando se habló acerca de otros homenajes y discrepo con el Edil que me precedió, porque

entiendo que el homenaje es un respeto y una admiración en este caso a los jugadores que nos han dejado en alto y creo que si uno le preguntara a ellos en esta oportunidad me parece que ellos estarían muy orgullosos también de este homenaje porque tienen esa garra y esa juventud que muchas veces nos hace falta a nosotros tener un poco más de empatía, en el caso atenernos a las circunstancia del momento. Voy a reiterar, siempre voy a apoyar cuando se quiere homenajear en este momento y en esta circunstancia con lo que está sucediendo con estos jóvenes que merecen todo nuestro respeto.- **Sr.**

Edil José Luis Pereira: Podríamos discutir acá lo que son los apoyos que da la Intendencia departamental al deporte en general, no simplemente al futbol, que supuestamente que si bien es un futbol amateur todos sabemos que hay muchos jugadores que cobran sueldo, inclusive se han traído jugadores de otros lados, con gran esfuerzo de los dirigentes, se les ha brindado alojamiento, alimentación y otras cosas, así que no vamos a discutir en este momento al menos lo que son los apoyos que el gobierno departamental le da al futbol de Rivera y en especial a la Selección de Rivera. Lo mismo pasa con lo que es el Estadio Atilio Paiva, remodelado Estadio Atilio Paiva, también podíamos discutir sobre el destino que han tenido varios de los estadios que se hacen en todo el mundo para campeonatos específicos, sea Copa América, sea Copa del Mundo, en ese momento hay recursos que vienen inclusive del exterior para que esto se realice, después lo tenemos como ejemplo el Atilio Paiva lo cual todos saben que llenar con 30.000 personas un partido de futbol local es imposible. El tema que se realicen partidos de futbol profesional, todos sabemos que los

cuadros de Montevideo no quieren salir al interior. El otro día Rampla, puso como locatario el estadio de Paysandú y se armó un lio de la masita. Así que, por lo tanto, como bien lo dijeron, homenajear el esfuerzo de estos gurises de Rivera, que quieran o no ganaron un campeonato y capaz que nos quedamos con un gusto a poco porque con toda aquella cantidad de gente que apoyó creíamos que podíamos llegar más lejos. Quiero plantear el tema de otra manera, creo que cuando usted recibe en su casa visitas y soy un integrante más de la casa, no comulgo con alguno de los visitantes, creo que por respeto debo de guardar mis opiniones. Me gustaría que de parte del Edil que no está de acuerdo con un homenaje por respeto a la visita se guarde su pensamiento.- **Sra. Edil Margarita García:** Cuando se habló de la calle Lord Ponsombi, me acuerdo que un compañero acá en la Junta me dijo “que hablaba sin conocimiento”, les quiero contar la anécdota, el tema del caño de OSE es verdad, me informé y hablé con OSE y hablé con el arquitecto Martín García. Cada uno se tiró la pelota para el otro. OSE, me dijo que “el caño está, pero que la Intendencia no le pidió que lo corriera”. Hablé con el Arq. Martin García ayer y le dije que no le voy a reenviar el audio que me mandó el Ing. de OSE, porque nunca lo hago, pero explícarme como es. “nosotros ya le dijimos a OSE que tiene que correrlo, OSE me dijo que no” Creo que no fue feliz la apreciación que hizo este compañero que yo hablaba sin conocimiento, tengo conocimiento de sobra, solo que no quise poner en evidencia las partes.- **Sr. Presidente:** Por respeto y debido al accidente que tuvo la dejé hablar, pero la realidad está fuera de tema, no la debería dejarla hablar, pido disculpas a los demás Ediles, no se va a volver a repetir.- **Sr.**

Enrique Guadalupe: Con respecto a la Selección de Rivera, el apoyo del gobierno departamental al futbol y al deporte en general, es sabido en esta Casa hemos luchado por el tema de los aportes, la estructura del futbol local. No sé si muchos saben pero la estructura deportiva a nivel departamental se debe a un esfuerzo enorme de la actividad privada, enorme, pero enorme, es serio, mire que es una cosa muy seria y es claro no tiene conocimiento del esfuerzo que hacen los deportistas, que hacen posibles que compitan en todas las categorías, que se compita en Baby Futbol, que se compita en 1º división, usted no sabe y hay que valorar el esfuerzo de esa gente. En los periodos pasados de esta Casa he criticado duramente a la División Deporte de la Intendencia. Sabemos, compañeros, por los presupuestos que aquí manejamos que hay 250.000 dólares que se gastan o se gastaban alegremente en nada y a veces pienso el esfuerzo de esa gente que hace posible que los clubes tengan cancha, tengan estadio, tengan equipo, trabajen con la comunidad y con los jóvenes para evitar esa malformación y adicción preocupante con los medios informáticos. Einstein por algo fue sabio en el año 1916 que la “cibernética iba generar una generación de imbéciles”, textual, y lo está haciendo, por algo era sabio en el año ´16 lo dijo, por eso tenemos que tener especial cuidado en esta Casa, el gobierno departamental, es bueno reconocer también que el actual gobierno departamental ha tenido otra sensibilidad con el deporte y es bueno que así lo entienda, se habla iluminación de las canchas, yo en paso por Durazno, la otra vez hablando con un compañero no hay canchita inundable o que no tenga luz, Durazno, y esta Casa que es la caja de resonancia de la comunidad y mire que en el

futbol, es una fuente de trabajo de una cantidad de gente directa e indirectamente. La otra vez hicimos un cálculo y andaba alrededor de las mil personas que trabajan en el deporte en Rivera de una u otra forma es una cosa muy seria. Vemos el desarrollo deportivo de otras ciudades con mucho menos infraestructura que la nuestra, estoy hablando de Melo, de Tacuarembó mismo, no hay cuadro en Tacuarembó que tenga cancha, peor central “en el techo del mundo”, en el barrio López como lo dicen ellos. En Rivera, los cuadros de primera división tienen casi todos cancha tengo que felicitar la iniciativa de un comodato que todavía no pasó por esta Casa, para el club Ansina y para el club Bola Ocho en la inmediaciones de las instalaciones del Estadio Municipal, es bueno que así se haga y es bueno que acá lo apoyemos y es bueno que los recursos de la comunidad riverense también se colabore con el deporte riverense, hicimos dos proyectos en torno al aporte de las finanzas departamentales, esas no más recursos, la mitad de esos recursos. Ahora si se apoya el deporte, al futbol, al basquetbol básicamente que es lo más caro, no vamos a decir que con los 250.000 dólares, pero con 120.000 dólares por año, pasamos la raya del desarrollo rápidamente con el esfuerzo privado, es ponernos, sacarnos la camiseta, ponernos todos a colaborar, es una forma notable y notoria de hacer política en el más amplio sentido del término. Ahí sí hacemos política, si decimos que trabajan mil personas en todo del deporte, armamos un comité con 100.000 dólares y catapultamos al deporte riverense que con el esfuerzo de 4, 5, 6 personas hicieron posible esta revolución encabezada por Quintanilla al cual verdaderamente lo tengo que felicitar a los jugadores, a los

dirigentes; una compañera el otro día, una futbolista trabajadora del deporte que le pone el hombro día a día cuando le hablé de los dirigentes, hay opiniones distintas, hay que respetarlas, me saltó como una hiena, pero yo tengo que felicitar a los dirigentes que hacen posible la estructura para que se catapulte el deporte honorariamente. Acá no hay comisiones como en el futbol profesional y dijo Pereira que se equivocó, no lo estoy criticando Pereira, usted no es hombre de futbol, usted habló de Rampla, el que fue a Paysandú fue Rentista, pero de todas formas empieza con R. Claro que no quieren ir, porque yo tampoco quiero ir a jugar a Corrales, usted es de Corrales, voy a jugar en el Municipal, no quiero porque me sale caro, lógicamente que no quiero, ni ir a jugar a Vichadero, pero no, la estructura me tiene que exigir que así lo haga y nosotros tenemos que ser vigilantes como el chajá para que esto no pase y tenemos que serlo, en eso tenemos que serlo, tenemos que sacarnos las banderías, en el deporte hay blanco, colorado, anarquista, comunista, convivimos todos, a veces nos abrazamos, a veces nos peleamos todos, lo veo a Castro otro luchador y colaborador de la ligas deportivas, Walter que tuvo una actuación referí, con alguna duda con respecto al Club Oriental. Quería reflexionar en voz alta, la responsabilidad que tiene que tener este Cuerpo en ese sentido, en la formación de los chicos, de los jóvenes, pero además respecto a lo que decía Fernando que lo comparto, lo que no comparto es el homenaje a este grupo de forzados deportistas y los dirigentes, ahí sí comparto, hay que felicitarlos y este Cuerpo con las sentidas palabras de todos nosotros tenemos que decirles que sí, que hicieron un trabajo digno, esforzado y profesional, discrepar todos

discrepan, a veces claro, ganando las cosas se toleran más. Cuando empezó esta campaña de la selección con notados hombres de futbol y dirigentes decían que no, “fulano no sabe nada”, “sultano no puede jugar”, “mengano no puede estar en la selección”, los hechos, la vida y el esfuerzo demostraron que sí que podían, que es un cuadro competente y perdió con Canelones, pero luchando duramente, en el futbol se gana o se pierde o se empata, pero estos cayeron luchando, dejando una imagen dignísima del deporte riverense para los que dicen que no se pueden, pero se puede, había más de 12.000 personas en el estadio, se puede llenar el estadio, Sr. Pereira, ya se llenó el estadio, que no lleva 30 lleva 27, se puede, Sr. Pereira, compañeros de esta Junta se puede, pero tenemos que apoyarlos, a la comunidad le sirve. La comunidad apoyó, hubo dificultad, claro que hubo, en la medida que se haga varias veces se va ir mejorando.- **Sr. Presidente:** Voy a pedir por favor, Sr. Edil, que se refiera al Presidente y no a los demás Ediles que se encuentran en Sala y usted lo sabe bien, después de varios años.- **Sr. Edil José Vargas:** No quiero ser reiterativo, pero tengo que sacar algunas apreciaciones de los dichos en este lugar, un equipo o una selección no se hace a los últimos minutos, no se puede dar un aporte a un cuadro en la semifinal y decir “ya está todo pronto”. Tengo que felicitar a Quintanilla y a toda la directiva, porque esto no viene de ahora, no viene con el aporte que dio la Intendencia, que también lo sé y hay que reconocer que para la semifinal la Comuna aportó, quiero saber si aportó allá al principio cuando se inició el proyecto, es ahí donde nacen los técnicos, aquellos que juntan junto con la Comisión Vecinal un aporte, una rifa, una venta de tortas fritas en la propia cancha

para tener sus recursos, que piden ayuda al privado para comprar sus camisetas, para poder tener sus equipos, para poder competir o nos olvidamos del Club Cuñapirú que viene haciendo un muy buen trabajo a nivel de categoría desde abajo. No podemos pretender llevar los egos simplemente porque pintamos y dimos una reformada al estadio después de 20 años cayendo los pedazos, ¿qué cuadro va venir a jugar en unos baños que se inundan?, si fuera jugador claro que no quería venir a jugar, salir de la comunidad del Centenario para venir al Atilio Paiva que se inundan los corredores, también tengo que mencionar que le expliqué a mis hijos el día que fui a ver la final, que a mano izquierda de donde estaba sentado había una pequeña pantalla la cual pude presenciar nuestra selección jugando, que allí aparecía el partido, el tiempo y a cuánto iba el partido y eso no existe, y también tengo que mencionar que en esta misma Casa un compañero, Mariano Camacho, alertó a la Comuna que había una manifestación de parte de la AUF, los interesados en una pantalla que iban a sacar del Centenario y nada hizo esta Casa, no se presentó al llamado, eso me hace entender que simplemente no hubo interés. También quiero mencionar que cuando decimos que hay apoyo un grupo o competidores de boxeo de la localidad de Vichadero que va a estar en estos días, ¿si alguien está más interiorizado en el tema?, van a ir a competir en el exterior creo que hasta en México van a ir a pelear y ningún apoyo han tenido de parte del gobierno, llegó hasta la Alcaldía pidiendo ayuda, porque a veces es fácil sacar la responsabilidad de la Alcaldía pero la gente lo primero que va es a golpear a la puerta, como ustedes saben los recursos que le generaron no habilita esa ayuda. Creo que

es algo a reflexionar que un cuadro de futbol no se hace en los últimos minutos sino desde abajo. Me gustaría, y sé que hay gente entendida del futbol y que podría aportar si realmente la Comuna aporta totalmente la ayuda a todos los cuadros de futbol de Rivera, todos, no algunos elegidos con pinzas o alguno que hace parte de la agrupación.- **Sr. Edil Leonardo Groso:** Me corresponde tratar el tema por dos partes. Una que corresponde al homenaje a los deportistas y los profesionales que estuvieron al frente de la Selección, cuerpo técnico, médicos, ayudantes que bien se merecen un reconocimiento de esta Casa, ni que hablar de todos los jugadores que participaron y que faltando menos de dos semanas para comenzar el campeonato que era una incertidumbre el tema de la selección, los jugadores aceptaron el desafío, el cuerpo técnico encabezado por Quintanilla, Richard Márquez, Darwin Silva y todo el staff de los dirigentes de la liga, creo que esas cosas pasan porque uno que trabaja todos los días en el futbol, en el deporte, aporta todos los días un granito de arena y vive la realidad. Muchas veces toman esas decisiones que son un desafío enorme para el cuerpo técnico y los jugadores, principalmente por la falta de apoyo y recursos, porque desde el inicio del año ya se sabía que Richard Quintanilla iba a ser el técnico de la selección. ¿Por qué no empezó a trabajar antes? Los dirigentes lo sabrán, casi siempre todo termina por la falta de apoyo y de recursos, también tenemos que destacar que muchas empresas privadas siempre aportan, no importa el resultado, aportan desde el inicio lo que es el trabajo de la selección, esos siempre están. Otra parte que tenemos que hacer es todo lo que hablaron antes mis compañeros, todo lo que es la estrategia

del deporte, el apoyo al futbol, como las demás disciplinas. Nosotros, acá en esta Casa tenemos la responsabilidad, incluso una Comisión que en este momento lo estoy haciendo como bancada que tenemos que conformar en la Comisión, que estuvo obsoleto un montón de años como CHADEM. Así que, Sr. Presidente y Sres. Ediles, esa Comisión que corresponde a la Administración del Estadio debería ser conformada, mandarle un mensaje al Intendente.- **Sr. Presidente:** Sr. Edil, discúlpeme pero estaría fuera de tema, le pediría que ese tema lo ingrese como asunto para la próxima reunión.- **Sr. Edil Leonardo Grosso:** Los temas los vamos a ingresar, como hemos hablado con todos, es parte del deporte y se trabaja todo lo que es la administración del Estadio ¿para qué? Para que tengamos un cronograma, para que en una semana previa de una semifinal o de una final los jugadores tengan planificado ir al estadio y resultan que terminan practicando en la cancha de un club. También en el apoyo al deporte tenemos que trabajar y darles las condiciones en un cronograma de que no solo la selección mayor de Rivera sea la que pueda utilizar el Estadio, está la selección sub-14, la selección sub-15, la selección sub-17, en ese cronograma es donde las críticas llegan al no apoyo adecuado que se merece el deporte, porque en el apoyo financiero siempre va estar acotado a un valor. El estadio con un buen manejo del piso, de la estructura creo que ahí, es donde nosotros tenemos que trabajar, porque la infraestructura ya está, el gasto del estadio ya está hecho, el escenario está disponible, usarlo un día más o un día menos en la semana no hace la diferencia, hace la voluntad de quienes manejan la estructura pública en pro del deporte. Si se vota el homenaje a los jugadores

le estaremos diciendo acá en esta Sala o donde se realice el homenaje todas las cosas buenas que hicieron ellos y algunas cosas para mejorar.- **Sr. Edil**

Edgar Leivas: Los uruguayos somos tres millones y pico de técnicos y hay tres millones y pico de opinólogos, creo que en el momento hay que separar los tantos y acá no es querer sacar la pata del lazo, sino que acá en esta Casa se plantea un homenaje, no queremos entrar en suspicacias, porque si vamos a entrar también el Ministerio de Deporte Nacional ¿qué hace? y ahí sucesivamente, pero no queremos entrar en eso. Acá se planteó algo clarito, homenajear a los valientes riverenses que hoy por hoy quedaron sexto en el campeonato, punto y aparte y a otra cosa. Es eso, ahora si queremos entrar en detalle, más detalles y buscar la quinta pata del gato, qué falta, obviamente que falta el apoyo de muchos, de mucha gente incluso a nivel nacional, pero vamos a enfocarnos en esto y ahora espero que sí salga positiva la Moción, que el día que vengan los muchachos es un día de fiesta, de homenaje, no salga algún descolgado a reivindicar, acá vamos a separar los tantos, que planteen el tema, hoy se planteó clarito, homenajear a los muchachos, al vecino, blanco, freteamplista, colorado, verde, sea lo que sea, vamos a dejar de ser demagogos.- **Sr. Edil José Luis Pereira:** Primero que nada, y ojo, no quiero llamarle la atención, ni nada por el estilo, pero varios de los que hablaron acá salieron del tema, porque salieron hablar del apoyo que da la Intendencia al futbol y al boxeo y acá el tema es el homenaje que se plantea hacer, obviamente que va a salir ese homenaje, porque la bancada del Partido Colorado va a dar los votos y creo que la mayoría de los que están acá están dispuestos, porque tampoco son bobos,

no van a quedar mal votando en contra. Me llama la atención que el Edil que propuso todo, que armó el revuelo se retiró de Sala. Quería hacer alguna acotación, ya que estamos hablando que salimos del tema. Cuando me dicen que no sé del tema, cuando me dicen que “no sé del tema”, es difícil usted entablar una discusión en el buen término de la palabra, con una persona que se cree que es un interlocutor que se cree el dueño de la verdad, capaz que ahora en estos últimos tiempos sinceramente tengo que reconocer que estoy alejado del futbol. Estoy alejado del futbol por una realidad mundial si se puede decir, porque cuando uno era gurisote de 16, 17 años, si quería ver futbol se iba al estadio a la cancha porque no se veía, ahora recién cuando llegamos acá estaban mirando la final, una final europea, hoy usted se sienta frente al televisor de 50 pulgadas y es lo mismo que estar en un estadio, no tiene que molestarse de agarrar el auto para ir a la cancha y que ya le piden una moneda, que si ya no le da le rayan el auto y todo ese tipo de cosas. Los canales por cable cobran enormes cantidades de plata por la transmisión de los partidos, todavía le venden el paquete aparte, ahora a aquellos que creen que con el apoyo, que no sé qué quieren estatizar el futbol o municipalizarlo porque todo tiene que ser la Intendencia o el Estado, esto es un emprendimiento de privados, ojo que en un tiempo y acá tengo gente que está acá que sabe muy bien que funcionó muy bien, no era la Intendencia, la Intendencia no daba ni un peso eran los dirigentes que salían a golpear la puerta y ahora estaba anotando acá, Sr. Presidente, porque yo acompañaba, quien no se acuerda del Negro Tabaco, del Pie de Bolo, del Boliña, el Lulú, el Loco Estresia, que lo marco en la final de Frontera con Peñarol, nada más

y nada menos que a Próspero Silva, le dio cuatro cinco patadas y Próspero terminó jugando de zaguero, Peñarol salió campeón frente a un cuadro que tenía a la gente de la Cuaró que era una selección. Todos estuvieron fuera de tema, porque todos plantearon de que la Intendencia es la responsable, acá lo que estamos hablando es de un homenaje a unos gurises que se lo merecen y lo único que me preocupa es lo que dije hoy “que usted traiga una visita a su casa y uno de los integrantes de la familia se desbique” eso es lo que a mí me molestaría y le vuelvo a repetir, Sr. Presidente, no es nada contra usted ni nada por el estilo, todos estuvieron fuera del tema, yo también estuve fuera de tema, creo, Sr. Presidente, ya iba presentar una moción para dar por suficientemente debatido, voy a respetar a mi compañera, que la presente ella y que se dé por suficiente el debate.- **Sr. Presidente:** Considero que no estuvieron fuera de tema porque lo surge el voto negativo, por la situación de la falta de apoyo de la IDR, por eso permití que se hablara todo lo que se habló.- **Sr. Edil Fabián Chilis:** Encuentro maravilloso sí el homenajear este cuadro y eso no hay argumentos necesarios ni suficiente alguno que indique por las laterales o por cualquier otro lado que no se homenajee, está totalmente fuera de lugar traer a colación otras cosas para trancar la pisada y no homenajear esas personas. Vi equivocaciones en las alocuciones de los Sres. Curules, con el voto negativo, uno de los errores es cuando dijeron que el estadio se estaba cayendo a pedazos. Hoy presenté en mi media hora previa referente a construcciones de obras públicas y no quise tocar para no irme fuera del tema, las reformas en el Estadio municipal que se están realizando, el Estadio municipal está en reforma y entre otras 15

construcciones en el Departamento.- **Sra. Edil Laura Domínguez:** Respetando la opinión de todo los Ediles creo que hay un poco de razón en cada una de la opiniones, creo que es un tema para tratarlo profundamente y dándole la importancia que tiene en otra instancia. El tema de hoy de homenajear a los chiquilines, si no lo vieran como que si la Intendencia lo tuviera que hacer creo que esta Casa lo tendría que hacerlo, porque desde el 12 de marzo del ´93 Rivera no sabía lo que era salir campeón de un Litoral Norte, hace 29 años de eso y estos gurises contra sol, contra marea, no se pararon a discutir si no había apoyo o de quién lo había, se pusieron la camiseta y salieron a la cancha e hicieron lo que tenían que hacer, eso cabe resaltarlo, quedamos y no es poca cosa, 5º a nivel se selecciones a nivel país, qué lindo que Rivera esté tan alto en el fútbol, pudiendo llegar a más. Esto sí tenemos que reverlo de qué manera desde acá de esta Casa podemos trabajar para que las cosas cambien y sigan a favor de esto. Queremos que Rivera para el próximo campeonato pueda llegar con el esfuerzo de todos los riverenses, empresarios común a todos desde esta Casa también que podamos llegar sí a los primeros lugares, porque vemos que manos de obra, herramientas nuestros jóvenes tienen. Simplemente decir que más que válido este homenaje y más que merecido.- **Sra. Edil Elizabeth Rodríguez:** no me sorprendió el gesto poco empático del Edil que se puso en contra al pedido, lo hizo cuando lo presenté, no se hizo todavía el homenaje porque no pudimos contactar a los jugadores de Peñarol y al preparador físico, no era el técnico como lo dijo él. Otro detalle, todos se fueron del tema, acá unos cuantos se hicieron catarsis para sacarse lo que tienen desde hace años en la

pelea eterna que tienen de que la Intendencia tiene que apoyar a todos, los clubes son responsables por sí mismos, eso lo dije hoy, lo dije en otra oportunidad. Acá los clubes siempre sobrevivieron sin el apoyo de ningún gobierno, creo que es hora de que se responsabilicen por su gente, por su estructura, porque acá nada gana nada sin esfuerzo. Acá lo que se quiso hacer fue ponerle manto de dudas sobre lo que pasó con Rivera. Rivera hizo una excelente campaña, llenó el Estadio, que hacía algunos años que no se hacía, los chiquilines un tremendo esfuerzo de entrenar al medio día, sabiendo que era el único momento que tenían, tuvieron los apoyos que necesitaban, la liga trabajó como era la obligación buscando los apoyos necesarios. Repito lo que dijo nuestro coordinador, espero sinceramente que el Sr. Fernando Araujo cumpla con todas las letras el día del homenaje no venga a hacer el ridículo, porque si llega a hacer lo que hizo hoy va a ser un ridículo grandioso, porque en el plantel hay gente que él conoce, que saben del esfuerzo y saben el sacrificio que hicieron. A Richard Quintanilla, lo tuvimos en la Junta, como suplente de Edil, excelente compañero y demostró que como persona también supo llevar a la cancha las enseñanzas para sus jugadores, espero sinceramente que se haga el homenaje, votar afirmativamente, agradecerle a Camila, porque si ella no lo hubiera hecho, también lo hubiera hecho y a Sebastián porque corresponde, como Órgano Legislativo, se dijo acá que somos “la caja de resonancia”, “la caja de resonancia del pueblo de Rivera” quedo muy contento porque Rivera salió campeón, no llegó a otra instancia porque circunstancia del momento, no se pudo, se llegó con dignidad y con la cabeza en alto. Espero sinceramente que

salga el homenaje y otras vez digo “que no estrague el homenaje, los chiquilines merecen, por una persona que no sé qué le pasa, tiene algún inconveniente con todo lo que sea gobierno Colorado y ve en todo un velo político, acá lo que hay es un reconocimiento a los jugadores de Rivera, que vistieron la camiseta celeste a la cual creo que todos la tenemos que vestir, fuimos al estadio, pagamos nuestra entrada, colaboramos de la manera que estaba a nuestro alcance. Voy a pedir una Moción de Orden que se someta a votación la nota de los compañeros Ediles.- **Sr. Presidente:** luego de una larga discusión por un tema aparentemente tan sencillo, un homenaje y se pasa a discutir un asunto de estadio, de futbol y una cantidad de cosas que no tiene razón de ser. Pongo a consideración la solicitud para realizar un homenaje a la Selección de Rivera. Votación Nominal. **Sra. Prosecretaria**
Cristina Vargas: Sres. Ediles: Camila Gómez: afirmativo; Esteban Quiroz: afirmativo; Elizabeth Rodríguez: afirmativo; Adriana Ocaño: afirmativo; Roberto Machado: afirmativo; Nilo Castro: afirmativo; Alaídes Olivera: afirmativo; Mabel Fajardo: afirmativo; Tania Vargas: afirmativo; Fabián Chilis: afirmativo; Edgar Leivas: afirmativo; Laura Domínguez: afirmativo; Delbia Pimentel: afirmativo; Jorge de Barros: afirmativo; Richar González: afirmativo; Sr. Presidente: afirmativo; Sendy Barreto: afirmativo; Walter Machado: afirmativo; Graciela da Rosa: afirmativo; Luis López: afirmativo; Antony Meneses: afirmativo; Enrique Guadalupe: afirmativo; José Vargas: afirmativo; Pablo Melo: afirmativo y fundamento; Sergio Meneses: Negativo y fundamento; Waldemar Mancebo: afirmativo; Alejandro di Falco: afirmativo; Marta Diniz: afirmativo; Leonardo Groso:

afirmativo. **Sr. Presidente:** **Mayoría 28 en 29, votos afirmativos.-** **Sr. Edil**

Pablo Melo: La razón por votar afirmativo simplemente un homenaje a los futbolistas que nos sacaron campeones después de 29 años no es algo menos y acá no se discute si hay apoyo o no hay apoyo, pero esto es un reconocimiento para que el próximo campeonato estos gurises tengan la valentía de no sólo llegar a la instancia que llegaron sino que llegar a sacarnos campeones. **Sr. Edil Sergio Meneses:** El voto negativo es un protesto por el no apoyo que tiene la selección de Rivera y los jugadores.-

Sr. Presidente: No habiendo más temas, siendo la hora 21:06, se levanta la Sesión.-

M.C.

Sr. Domingo Techeira.-

Secretario General.-

Sr. Edil José María Antuña.-

Presidente.-